



Nombre de alumno: Ángel Gabriel Hernández Sánchez.

Nombre del profesor: Carlos Alberto Trujillo.

Nombre del trabajo: Ensayo acerca de la Medicina Veterinaria en la Edad Media.

Materia: Introducción a la Medicina Veterinaria.

Grado: 1°

Grupo: MVZ.

Ocosingo, Chiapas 15 de octubre de 2022



ENSAYO ACERCA DE LA MEDICINA VETERINARIA EN LA EDAD MEDIA.

Primeramente, la edad media es un periodo histórico, que se ubica entre la antigüedad y la moderna. Cabe mencionar que no solo hablaremos del tema como tal, sino que de este se desbordan muchos temas más, ya que, para el gran avance de la medicina veterinaria se llevó a cabo múltiples acciones y descubrimientos que nos dieron resultados inimaginables y extraordinarios. En ellos veremos también como este periodo fue un momento de ignorancia y incredulidad donde no pensaban que la Medicina era la clave para que tanto los animales como ellos mismos estuvieran sanos, ya que, estos animales al morir propagaban grandes epidemias como la peste bovina y la Epizootia. Así como también veremos los progresos de la anatomía en diferentes lugares como también con diferentes personajes.

Posteriormente, la edad media fue un periodo donde se considera que la falta de avances científicos importantes en esta época, pudo ser la razón para que la salud de los animales fuera consagrada por santos. Como por ejemplo:

- San Roque
- San Sebastián
- San Huberto
- Santa Quitina
- San Eloy
- San Blas
- San Antonio

Así mismo, en la edad media, la caballería fue un factor muy importante para la Medicina Veterinaria se enfocara principalmente a los Équidos, por ser importantes “Instrumentos de guerra”, conquista, transporte y servicio de correo. Surge la edad media del año 476 al año 1000, este periodo consistió en el bloqueo de conocimiento de los altos estamentos hacia el pueblo llano y refundido en ignorancia, sumido y controlado.

La superstición y la imaginación ocuparon el avance Médico, ya que, en esto como se decía anteriormente fue a causa de la falta de interés en la medicina veterinaria, esto derivó que las iglesias de la era medieval propiciaran a enseñar que los animales no poseían almas inmortales, y por tanto no eran dignos de recibir tratamiento Médico. Si algún animal moría dentro de su sacramento o fuera de ella no tenía sentido para ellos sino que veían su muerte como la muerte de una mosca, de tal manera que no les importaba en lo absoluto.

Fue de tal manera en el siglo XIII donde se dieron cuenta que, la muerte de estos animales hacían que los humanos se enfermaran en este caso serían: Niños, adultos y Ancianos de ambos sexos. Los europeos volvieron a prestar atención a la salud de los animales, ya que, ellos observaron que eran los causantes de infectar a las personas.

Ellos las primeras enfermedades con los que se toparan fue: La tuberculosis, la lepra o la peste negra fueron algunas de las enfermedades que acabaron con más de una cuarta parte de la población durante la Europa medieval. Una de las grandes catástrofes humanitarias de la que no se salvaron ni los miembros de sangre real.

Así mismo, también hubo progresos no solo en la medicina sino que también esta misma surgió la anatomía que es el estudio de la estructura y composición de los seres vivos, en estos se encuentran

- Andrés Vesalio: Fue un médico del siglo XVI, célebre por su programa de renovación de la anatomía. Sin ser natural de Flandes, su familia tenía raíces flamencas. Fue el autor de uno de los libros más influyentes sobre anatomía humana, *De humani corporis fabrica*.
- Mateo Realdo Colombo: Fue un profesor de anatomía y cirujano de la Universidad de Padua, Italia, alumno y sucesor de Vesalio. Sus principales descubrimientos fueron:
 - La lente se ubica en la parte anterior del ojo, no en el centro.
 - Las arterias se expanden con cada latido.
 - La válvula pulmonar del corazón se cierra durante la diástole, impidiendo el reflujo.
 - La sangre fluye desde el lado derecho del corazón a través de los pulmones.
- Gabriel Falopio: También conocido por su nombre en latín Fallopius, fue uno de los más importantes anatomistas y médicos italianos del siglo XVI. Además trabajó en la Historia natural. Estudió también los órganos reproductores de ambos sexos y describió las tubas uterinas (trompas de Falopio), que llevaban su nombre.
- Eustachio Bartolomé: Eustachi resulta ser un destacado observador de la anatomía humana. Se puede considerar el fundador de la anatomía Moderna. Su descubrimiento se basó en oídos, venas coronarias y las válvulas de las venas del corazón.

En conclusión, la edad media se consideró como falta del interés hacia la medicina veterinaria y al cuidado de los animales. Cabe recalcar que el control de la iglesia hacia los habitantes de la edad media tenía la intención de tenerlos en ignorancia, sumiso y controlado, hasta el punto en que creían en santos para poder curar a los animales. Pero esto cambio poco a poco desde los primeros descubrimientos de la anatomía como fueron los de las válvulas y demás, que ayudaron a los hombres de esa época a conocer su estructura, composición, morfología, fisiología y histología, además que se dio paso a la ganadería.

Por último, los Médicos Veterinarios garantizan la seguridad alimentaria a través de los alimentos, mejoran la sanidad animal al prevenir y erradicar las enfermedades en los animales y ayudan a la gestión de los ecosistemas evitando desequilibrios por cambio climático o especies invasoras.

BIBLIOGRAFIA

- <https://www.sadenir.com.uy/blog/2020/11/23/breve-historia-medicina-veterinaria/>
- https://es.wikipedia.org/wiki/Andr%C3%A9s_Vesalio
- https://es.wikipedia.org/wiki/Gabriel_Falopio
- https://es.wikipedia.org/wiki/Bartolomeo_Eustachio